



NOTA DE PRENSA

Santiago, 22 de octubre de 2009

Estudiantes secundarios expondrán trabajos de macroeconomía ante el Presidente del Banco Central, los ministros de Hacienda y Educación en concurso La Economía + Cerca

- Nueve jóvenes de tercero y cuarto medio, integran los tres grupos finalistas de la quinta versión del concurso "La economía + cerca", que organiza el Banco Central.
- Los estudiantes -seleccionados entre 997 grupos inscritos- presentarán sus trabajos acerca de la estabilidad económica ante diversas autoridades, el próximo miércoles 28 de octubre.

En una solemne presentación a realizarse en la Sala de Consejo del Banco Central de Chile, nueve jóvenes de tercero y cuarto medio del Liceo Camilo Henríquez de Temuco, Colegio La Girouette de Las Condes y Colegio Los Alerces de Lo Barnechea, expondrán ante un selecto jurado acerca de cómo afecta en nuestra vida cotidiana los cambios de la tasa de interés fijada por el Banco Central o por qué es importante que esta institución sea autónoma.

Los estudiantes integran los tres grupos finalistas del concurso "La economía + cerca", que el Banco Central realiza por quinto año consecutivo.

Las exposiciones se realizarán el miércoles 28 de octubre desde las 9.15 a las 12:15 hrs. ante un jurado presidido por **José De Gregorio**, Presidente del Banco Central, e integrada por **Andrés Velasco**, Ministro de Hacienda; **Mónica Jiménez**, Ministra de Educación; **Sebastián Claro**, Consejero del Banco Central; **Gustavo Arriagada**, Superintendente de Bancos e Instituciones Financieras; **Luis Riveros Cornejo**, Profesor titular del Departamento de Economía de la Universidad de Chile; **Francisco Gallego**, Docente del Instituto de Economía de la Pontificia Universidad Católica de Chile y **Cristián Cox Donoso**, Director del Centro de Estudios de Políticas y Prácticas en Educación PUC.

Estas presentaciones podrán ser vistas "en vivo", desde las 9.15 horas, a través del sitio web del concurso: <http://www.economiamascerca.cl/>. Además, la prensa podrá ver las presentaciones en el Auditorio del Banco Central (Morandé 115, piso 2) a contar de esa misma hora, a través de un sistema de circuito cerrado.

Una vez terminadas las exposiciones, el jurado deliberará para determinar los tres primeros lugares de esta versión del Concurso, que este año contó con la inscripción de 997 grupos de todo Chile. Un exitoso proceso que se inició en abril y que este año incluyó talleres especiales para profesores y un ciclo de seminarios para estudiantes de diferentes regiones.

"El concurso "Economía +cerca" se ha convertido en una importante instancia de acercamiento entre los jóvenes y la economía en general. Con cerca de mil grupos de todo Chile inscritos, hemos logrado dar a conocer diferentes temas macroeconómicos

y resaltar la importancia que tienen para el desarrollo del país, entre los estudiantes de todo el país”, asegura Claudia Varela, Gerente de Asuntos Institucionales del Banco Central de Chile.

El grupo ganador recibirá \$1.200.000 para el equipo de alumnos, \$1.200.000 para el profesor y \$600.000, canjeable en material educativo para el colegio. El segundo lugar recibirá \$840.000 para el equipo de alumnos, \$840.000 para el profesor y \$420.000 canjeable en material educativo para el colegio. Finalmente, el tercer lugar recibe \$600.000 para el equipo de alumnos, \$600.000 para el profesor y \$300.000 canjeable en material educativo para el colegio.

Antecedentes

El concurso forma parte del programa del Banco Central “Economía para la mayoría”, que busca acercar a la población el quehacer del Banco, en este caso, promoviendo el interés de los alumnos por los temas económicos, el aprendizaje sobre el rol y los objetivos del Banco Central y la comprensión de cuál es la contribución que una institución autónoma como esta puede hacer al desarrollo del país y al bienestar de la población.

Programa

9.15	El Presidente del Banco Central de Chile da la bienvenida a los integrantes del jurado del concurso “La economía + cerca” en la Sala de Consejo, ubicada en Agustinas 1180, piso 3.
9.30 – 10.00	Presentación del primer equipo concursante.
10.15 – 10.45	Presentación del segundo equipo concursante.
11.00 – 11.30	Presentación del tercer equipo concursante.
11.40 – 12.10	Jurado delibera y decide los ganadores.
12.15 – 12:45	Ceremonia de premiación en Patio Inglés, ubicado en el piso 2 del edificio Institucional.

Reseñas de trabajos finalistas

(Ordenados alfabéticamente por nombre del colegio)

Liceo: Camilo Henríquez

Ciudad: Temuco

Alumnos: Rocio Aguilar, Marleen Westermeyer, María Belén Quijada.

Trabajo: ¿Para dónde va la micro?: Las alzas y decaídas de la tasa de interés.

Reseña: A través del relato de la historia de uno de los largos recorridos que debe hacer el bus "Economía" hacia la ciudad Estabilidad, las alumnas de el Liceo Camilo Henríquez, cuentan cómo afecta en nuestra vida cotidiana, los cambios de la tasa de interés fijada por el Banco Central o por qué es importante que el Banco sea autónomo.

Es así como, creativamente cuentan que "Don Gastón no había contestado a dónde diablos iba tan a prisa. "A Estabilidad, don Prudencio". Sí, era cierto. Si se subía uno a este bus era porque quería ir a Estabilidad. (...) y Don Gastón se levantó de su asiento para hacer la fila que esperaba la atención del Banco Comercial, el que estaba sentado frente al chofer. Iba a pedirle que le prestara Pesos, aprovechando que doña Tasa había bajado y éstos se habían vuelto más abundantes y por ende, menos costosos".

Colegio: La Girouette

Ciudad: Santiago – Las Condes

Alumnos: Julián Cabezas, Daniel Labarca y Rubén Klerman

Trabajo: La confianza en el juego de la economía.

Reseña: "Era una lluviosa tarde de invierno, estaba tratando de ver una película cuando llegaron Gaspar, Manuel y Pedro, mis tres hermanos, a pedirme permiso para salir a jugar al patio. Como me habían dejado a cargo de ellos y, la verdad, me tenían harto de tantas estupideces, resolví inventar algo para entretenerlos (...). En un acceso de creatividad, agarré el dinero de mentira del Monopoly y les dije que se entretuvieran comprando los juguetes del otro con este capital, así, lo repartí en tres partes iguales y me fui".

A través de este relato los alumnos de La Girouette, nos grafican las bases de la economía, el momento en el que se comienza -muy primitivamente- a usar objetos (monedas, billetes, etc.), que simbolizan un valor y comenzamos a comprar, o vender cosas sin la necesidad de intercambiarlas.

Colegio: Los Alerces

Ciudad: Santiago - Lo Barnechea

Alumnos: Javiera de la Carrera, María Trinidad Urbina y María Ignacia Lorenzini

Trabajo: ¿Cómo afectan en nuestra vida cotidiana los cambios en la tasa de interés fijada por el Banco Central?

Reseña: "Don Pedro Gonzáles vive en la comuna de Lo Barnechea, es un hombre de casado de clase media que tiene su propia pequeña empresa de artículos de madera tallados por el mismo. Sin embargo, durante el segundo semestre del año 2008; sus ventas bajaron preocupantemente.

(...) Paralelamente, Gustavo Rodríguez, un empresario de 50 años se percata de que es el momento de emprender un nuevo negocio ya que, gracias a las medidas para enfrentar la crisis tomadas por el Banco Central, acaba de recibir un crédito muy conveniente para instalar una empresa de tapicería".

La historia lo las alumnas de Los Alerces, continúa cuando ambos empresarios se encuentran y –gracias a las medidas que tomó el Banco Central- Gustavo tiene la capacidad de asociarse con Don Pedro para que le aporte muebles a su negocio de tapicería y Don Pedro no deberá cerrar su negocio.

Para más información, por favor contactarse con la Gerencia Asesora de Comunicaciones del Banco Central de Chile, puede escribir al correo electrónico ddebarca@bcentral.cl o llamar al el teléfono (56-2) 670 2384 o ingresar a www.economiamascerca.cl.